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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 03 – 11 de junho de 2019 
 

Aos onze dias do mês de junho de dois mil e dezenove, terça-feira, às dezesseis horas e vinte um minutos, em 
primeira convocação, no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, 
situada na Av. Leopoldo Zarling, número vinte mil e setenta e dois – bairro Bombas, Bombinhas – SC, 
aconteceu a reunião extraordinária do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR. Estavam presentes, 
conforme lista de presença anexa, os seguintes conselheiros representantes do poder público – Carlos Cândido 
Silva e Keli Regina Benvegnú (Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico) e, representando a 
iniciativa privada, Diego de Souza Pinheiro (Meios de Hospedagem), Leandro Terra Rangel (Comércio e 
Serviços), Luciano da Costa Alves (Imobiliário e Construção Civil) e Elson Hoffmann (Sociedade Civil 
Organizada). Os conselheiros Luiz Felipe de Melo, Emerson Tomio, Raul Mateus da Silva, Diego Eldo dos Santos, 
Antonio Carlos Lopes e Sylvio Gumz justificaram a ausência. O Presidente Diego iniciou a reunião com a 
aprovação por unanimidade da ata anterior e assinatura pelos presentes. Em seguida, apresentou a pauta da 
reunião para o inícios das discussões: relato sobre a reunião com o Prefeito e pauta da próxima, retorno do 
consultor do Sebrae com propostas da Semana Municipal do Turismo, Orçamento do Fundo Municipal de 
Turismo, Relato sobre as deliberações da segunda reunião do “Núcleo de Turismo”, nova composição do 
COMTUR  e outros assuntos. Mesmo sem quórum, a pauta foi seguida e os conselheiros presentes debateram 
os assuntos propostos. Inicialmente os conselheiros Diego, Carlos, Luciano e Keli, que participaram da reunião 
realizada com o Prefeito no dia 20 de maio, relataram o que foi debatido: o Prefeito aguarda a definição de 
quais cidades há interesse na realização de ações de divulgação do destino Bombinhas, pois ele repassará aos 
contatos dos shoppings para verificar que estruturas estão disponíveis, o Diego ficou responsável por apontar 
as cidades de interesse nos próximos dias; além disso foi conversado sobre o Morro do Macaco e a 
possibilidade de realizar cobrança dos visitantes e reverter parte dos recursos para o Fundo Municipal de 
Turismo, como já foi exposto anteriormente, existe a necessidade de realização do plano de manejo para que 
seja possível dotar o local com a infraestrutura mínima que garanta a segurança dos usuários. O Prefeito 
informou que o espaço ocupado hoje pela Oceânica deve retornar ao município e que existe a intenção de 
mudar o acesso à trilha para a Rua Jequitibá e fazer uma estrutura de receptivo no início do terreno hoje 
ocupado pela Oceânica. No espaço seria possível disponibilizar banheiros aos visitantes, fazer o controle de 
entrada e saída de usuários e o trabalho de orientação e conscientização. É preciso avançar nessas questões 
antes de propor qualquer tipo de cobrança, principalmente porque a área tem conflitos fundiários e exige que 
algumas ações sejam executadas. A contratação do plano de manejo do Parque Natural Municipal do Morro do 
Macaco e do Parque Natural Municipal da Galheta já está prevista pela Fundação Municipal de Amparo ao 
Meio Ambiente, com recursos da Taxa de Preservação Ambiental e estão sendo estudados termos de 
referência para a contratação. Na reunião com o Prefeito também foi conversado sobre a TPA e os riscos 
envolvidos com a tramitação de projeto na Assembleia Legislativa do Estado, que pretende proibir a 
implantação de cobrança de pedágios urbanos em Santa Catarina, segundo o Paulinho, por enquanto há 
motivos para se preocupar. Os conselheiros conversaram sobre a necessidade de se posicionarem favoráveis a 
cobrança. O conselheiro Luciano lembrou que várias pessoas tem se manifestado publicamente contra a TPA, 
muitas vezes falando em nome de outras pessoas e que talvez seja a hora do COMTUR se posicionar e começar 
a agir. Os conselheiros Luciano, Diego e Elson concordaram que a alteração no fluxo de turistas não pode ser 
associada diretamente à cobrança da TPA, inclusive porque o efeito de redução no número de visitantes em 
cidades próximas onde não há TPA foi ainda maior do que em Bombinhas. Foi sugerido pelo Diego uma 
conversa do COMTUR com as demais entidades do município, como Associação Empresarial de Bombinhas, 
Rede Costa Esmeralda de Hotéis e Pousadas, Câmara de Dirigentes Lojistas, Sinduscon, Costa Esmeralda 
Convention & Visitors Bureau e Rotary Clube, para que haja um posicionamento conjunto pela defesa da TPA. 
Os conselheiros presentes concordaram e acrescentaram que, apesar de entenderem que melhorias precisam 
ocorrer, inclusive quanto ao formato da prestação de contas que vem sendo apresentada, todos são favoráveis 
à Taxa de Preservação Ambiental e percebem as melhorias e avanços que a cidade obteve a partir dos 
investimentos viabilizados através dela. Diego e Luciano se disponibilizaram para realizar a reunião com as 
demais entidades.  Quanto ao retorno do consultor do Sebrae sobre a Semana Municipal de Turismo, a Keli 
informou que a Secretaria de Turismo recebeu o documento na noite anterior e que, infelizmente, o relatório 
não foi finalizado conforme acordado com o Sebrae. O Carlos acrescentou que entrará em contato com o 
Sebrae para cobrar a conclusão dos trabalhos de acordo com a proposta inicial e que, com posse dos dados, 
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uma reunião extraordinária pode ser convocada para o debate das deliberações propostas. O Diego apresentou 
dados levantados pelo conselheiro Antonio Carlos que foram compartilhados com a Comissão de Marketing, 
sobre o orçamento da gestão pública de turismo de outros destinos. Como exemplo, apresentou o percentual 
do orçamento destinado ao turismo em municípios como Brotas (4,5%), Olímpia (5%), Pomerode (2%) e 
Blumenau (1,7%). E Bombinhas tem cerca de 1% do orçamento total. Além destes dados, o Diego também 
apresentou uma proposta de sugestão para os investimentos do órgão gestor de turismo no município, 
limitando em 5% o valor em eventos próprios e o restante da dotação hoje disponibilizada, em ações de 
promoção e marketing. A ideia da Comissão de Maketing para o COMTUR foi de fazer uma sugestão para os 
gestores do município quanto ao orçamento do turismo, sendo esta uma ação que ficaria como legado para o 
novo Conselho que deverá ser formado no próximo mês. A Keli ressaltou que uma coisa é o percentual 
destinado ao turismo e outra são os gastos feitos em eventos, promoção e marketing. Para ela, os gestores tem 
autonomia para a escolha dos investimentos nestas três áreas, que estão agrupadas em uma única dotação e, 
que esse valor já está previsto para os próximos anos e a proposta de definição do percentual teria pouca 
efetividade. Na opinião dela e do Carlos é necessário um outro tipo de abordagem e orientação, argumentando 
a necessidade de aumento do percentual sim, mas no momento da construção do planejamento plurianual e 
lei de diretrizes orçamentárias e que, é preciso levantar dados de municípios similares à Bombinhas, litorâneos 
e com influência forte de sazonalidade, fatores que são determinantes para a gestão dos recursos e 
investimentos. Como exemplo, os conselheiros sugeriram os municípios de Itapema, Governador Celso Ramos, 
Matinhos, Guarujá e Búzios. A Keli sugeriu então, que se for consenso dos conselheiros a redação do 
documento, ele aponte alternativas para o aumento dos recursos do Fundo Municipal de Turismo, com 
exemplos de ações e propostas viáveis. Os conselheiros presentes concordaram com a proposta. Em seguida, a 
Keli informou que o grupo de empresários que se formou na Semana Municipal de Turismo, chamado 
temporariamente de Turismo Cooperado, tem se reunido e está definindo os atrativos âncora, pensando em 
estratégias e ações de marketing. A consultora Luciana Thomé foi contratada pelo Sebrae para acompanhar o 
grupo nos próximos meses. Em seguida a Keli comunicou a saída de Amanda da equipe da Setur, que já 
assumiu a comunicação da Prefeitura de Gaspar. Os conselheiros lamentaram seu desligamento, mas também 
desejaram sucesso à profissional que se destacou em Bombinhas. A Keli informou que o mandato da atual 
gestão do COMTUR finaliza no dia sete de julho e que novos conselheiros deverão assumir a gestão de 
2019/2021, sendo necessária a revisão legal da alternância nas vagas. Os conselheiros se disponibilizaram para 
auxiliar o novo Conselho e participarem nos primeiros encontros, para que o trabalho possa ter sequencia. O 
conselheiro Luciano elogiou o trabalho da Secretaria de Turismo nestes dois anos e, também, o do Conselho, 
que manteve as discussões e ações pelo desenvolvimento do turismo na cidade. Para finalizar, a Keli informou 
que a Secretaria de Turismo estará presente nas rodadas de negócios e capacitações do Meeting Brasil que 
acontecerão no Uruguai, na Argentina e no Paraguai nos dias 29 e 31/7 e 02/8. O próximo encontro do 
Conselho já deverá ser com os novos membros, assim, a Keli ficou de informar a todos tão logo seja publicado 
o decreto de nomeação e convocação para a posse e primeiro encontro. O Carlos agradeceu o interesse, a 
disponibilidade e as contribuições dos conselheiros e se mostrou otimista para o trabalho que a nova gestão do 
conselho deverá iniciar, amparada pela experiência desta gestão que chega ao fim. Por fim, a Keli informou que 
o COMTUR recebeu ofício com resposta da CELESC e, também, agradecimento do Vereador José Antonio 
Olimpia pelo parecer do Conselho. Estes documentos serão digitalizados e encaminhados juntamente com esta 
ata para os conselheiros. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião às dezoito horas e doze 
minutos, sendo a ata lavrada por mim, Keli Regina Benvegnú. Após leitura e aprovação, será assinada pelos 
presentes. Bombinhas, onze de junho de dois mil e dezenove. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




